



三田中だより

平成31年度4月号
平成31年4月15日
港区立三田中学校

明るいあいさつから始めよう

～ご入学おめでとうございます～

校長 渡邊 常次

4月9日(火)に入学式が無事終了しました。また、10日(水)には、対面式があり、1年生は、はじめて2、3年生と対面しました。在校生代表の歓迎のあいさつの後、2、3年生が1年生に三田中学校の校歌を披露しました。生徒会が制作したスライドで学校行事、委員会活動、環境強化週間、中学校生活(おもに学習面)などの紹介、説明をしました。終始、先輩たちが、1年生に対して三田中についてわかりやすく、優しく、丁寧に教えようというあたたかな雰囲気が伝わってきました。三田中学校の良き伝統です。それは、対面式に限りません。入学を祝って先輩が、1年生の教室の黒板装飾をしてくれました。また、1年生の4階フロアには、三田中学校の生活にはよく慣れてもらうために、2年生が「大丈夫、三田中ってこんな学校」というメッセージを一人一人が、丁寧に書いてくれました。自分たちが三田中学校に入学したときの正直な気持ちが体験を通して書かれています。ですから、楽しく三田中学校生活を過ごすための情報が満載です。今、1年生が抱えている不安や心配、悩みなどを解決するために役立つこと間違いなしです。同じ小学校の友達とは話できるのに、他の小学校の生徒には、話しかけられない……。教室に入っても、教室全体がすぐ沈黙して、し～んとしてしまう……。そんな時、どうするか……。勇気を出して、休み時間や昼休みにまだ話したことのないクラスメートに声をかけてみる、あいさつしてみる。そうすることで、相手も必ず優しい言葉や笑顔が返ってくると多くの先輩が教えています。移動教室、体育祭や合唱コンクールなどの行事で、同じ目標に向かうことで、クラスの仲間や先輩の優しい応援や良さを発見し、とてもうれしい気持ちになった経験がある人がたくさんいます。部活動や委員会活動でも丁寧に優しく教えてくれる先輩の姿があります。今の2年生、3年生も新入生の頃、三田中学校の多くの仲間、先輩、先生方の優しさと笑顔に触れて、緊張感、不安や心配が和らぎ、中学校で過ごす安堵感や安心感を手に入れたのです。1年生の皆さんも勇気を出して友達の声かけから始めてください。必ず、大きな一歩が踏み出せるはずです。頑張ってください。

本校の教育目標の一つに「自他を尊重し、共感し合う生徒」があります。この目標は、思いやりがあり、心豊かな生徒になることを目指しています。自他を尊重するとは、自分の大切さとともに他の人の大切さも認めることです。別な言い方をすれば、お互いの良さや個性を認め合うことです。共感し合うとは、相手の弱点や欠点に寛大、寛容になり、それを理解し「弱さに共感できる心」をもつことです。人は、相手の弱点や欠点、苦手なことを攻撃しがちです。しかし、それでは、「共感し合う心」は、生まれません。人の弱さや弱点を理解し、お互いに「弱さに共感できる心」をもつこと、補い合うことで、いたわりや思いやりの心が育ちます。「人の弱さに共感」し、理解できるような強い優しさを身に付けた三田中生に育てて欲しいと思います。三田中の生徒会は、いじめ対策プロジェクトの活動を展開しています。生活委員会が中心になって明るいあいさつ運動も展開しています。明るいあいさつは、豊かな心を育む第一歩です。中学校生活に不安や心配、緊張している1年生の心を和らげるためにも、三田中全体で明るいあいさつから始めましょう。

☆4月・5月中旬のおもな予定

4月 8日 (月) 始業式	4月 25日 (木) 修学旅行 広島・関西方面(～27日)
4月 9日 (火) 第19回入学式	4月 26日 (金) 区学力調査(1・2年)
4月10日 (水) 個人写真撮影・対面式	5月 8日 (水) 区学力調査(3年)
4月11日 (木) 部活動説明会	5月 9日 (木) 避難訓練(集団)
4月13日 (土) 授業公開・保護者会	5月10日 (金) 前期生徒会報告会・PTA総会
4月15日 (月) 認証式・教育相談週間1・2年(～25日)	5月16日 (木) 中間考査(5教科)
4月18日 (木) 全国学力調査(3年生)	5月18日 (土) 土曜授業日・セーフティ教室
4月19日 (金) 離任式・部活動説明会(1年)	部活動保護者会・進路説明会

